

MESSAGE CONJOINT DE MONSIEUR DUROCHER ET DU CONSEIL DIOCÉSAIN DE DÉVELOPPEMENT ET PAIX

Plusieurs d'entre vous êtes au courant de la couverture médiatique récente qui critique vivement Développement et Paix – Caritas Canada. Développement et Paix a répondu aux éléments soulevés dans les médias clarifiant le processus d'examen des partenaires mené conjointement par Développement et Paix et la Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC) et les décisions quant aux critères de partenariats. [Voir la réponse ici](#). Nous voulons vous transmettre les assurances que nous avons reçu de la direction générale qu'aucun projet n'a été coupé prématurément, et aucun partenaire n'a été définitivement exclu par Développement et Paix de la liste des partenaires. Cet examen a démontré qu'aucun projet financé n'a soutenu des actions contraires à l'enseignement moral de l'Église. De plus, nous avons été rassurés que Développement et Paix continue d'accorder une priorité à l'égalité du genre afin que les femmes bénéficient des mêmes droits, et aient accès aux mêmes biens, services et possibilités que les hommes partout dans le monde.

Il semble pourtant que cet examen a été mené de façon accusatoire, selon ce qui a été rapporté soit par certains partenaires, soit par des témoins, et qu'on aurait visé l'interrogation particulièrement à l'endroit des partenaires qui œuvrent pour les droits des femmes. Nous sommes perplexes et déçus. Cette controverse a révélé de sérieux manques de communication et de confiance entre l'organisation laïque qu'est Développement et Paix et la Conférence des évêques du Canada. Malgré notre déception, nous osons espérer que les transformations de gouvernance entreprises à Développement et Paix depuis l'an dernier, qui comprennent la participation active de quatre évêques au Conseil national, vont aider à établir une collaboration basée sur un dialogue sincère et ouvert. Dans notre diocèse, Développement et Paix jouit de l'appui et la confiance des évêques qui l'accompagnent depuis plus de 30 ans!

Face à ce que vit Développement et Paix, les mots de Saint Jean XXIII nous proposent la piste à suivre dans l'application concrète des principes de l'enseignement social de l'Église : « Des divergences de vue peuvent surgir, même entre catholiques droits et sincères. Lorsque cela se produit, que jamais ne fassent défaut la considération réciproque, le respect mutuel et la bonne volonté qui recherche les points de contact en vue d'une action opportune et efficace ; que l'on ne s'épuise pas en discussions interminables; **et sous le prétexte du mieux, que l'on ne néglige pas le bien qui peut et doit être fait.** » (Jean XXIII, Mater et Magistra)

Monseigneur Paul-Andre Durocher

Les membres du Conseil diocésain de Développement et Paix de Gatineau.

